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JUSTICIA FEDERAL

La ministra de Salud de la provincia analizó la actualidad del sistema público 
en la provincia y el país. Ante la falta de profesionales, consideró reformular los 
planes de estudios y prácticas.

SE VIENE LA 
RESOLUCIÓN 
JUDICIAL SOBRE EL 
TARIFAZO DE GAS

LA TEMPORADA 
DE INVIERNO 
SERÁ BUENA, 
PERO NO RÉCORD

A través del Programa “Centros de Apoyo a las Trayectorias Educativas”, se acompaña a 
infancias y adolescencias de la ciudad en sus procesos educativos a lo largo 
de todo el año. 

ESTUDIO REVELA UNA MAYOR AUTOPERCEPCIÓN 
DE LA DERECHA EN ARGENTINA

LAS CLASES DE APOYO ACOMPAÑAN 
A MÁS DE 200 ESTUDIANTES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

IDEOLOGÍA

SALUD PÚBLICA
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RÍO GRANDE

PÁG.  2

El politólogo Luis Castelli, titular de la consultora Vox Populi, compartió su análisis sobre 
los posicionamientos ideológicos y lo que la sociedad percibe en relación a 
ellos.
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“INCOHERENCIA DE LA DPE 

Y DE SUS FUNCIONARIOS”
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Ante la crisis de energía en Ushuaia, el legislador de Somos Fueguinos criticó 
duramente la falta de planificación de la Dirección Provincial de 
Energía. “No está a la altura”, dijo. PÁG. 14

Desde el Infuetur compartieron 
sus expectativas ante la 
anticipación de la temporada. 
Advirtieron que habrá buena 
ocupación, aunque no en los 
niveles del año pasado.

TURISMO EN USHUAIA

Desde el Juzgado Federal 
de Río Grande analizaron la 
medida cautelar de suspensión 
del aumento tarifario por 90 
días, cuya cuestión de fondo se 
resolverá en los próximos días.

DI GIGLIO CONSIDERA NECESARIO REPLAN-
TEAR LA FORMACIÓN DE LOS MÉDICOS 

PÁG.  5
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SALUD PÚBLICA

La ministra de Salud de la provincia analizó la actualidad del sistema público tanto en la provincia como en el país. Advirtió sobre la 
preocupante carencia de profesionales y consideró que reformular los planes de estudios y tiempos, podría ser la solución.

DI GIGLIO CONSIDERA NECESARIO REPLANTEAR 
LA FORMACIÓN DE LOS MÉDICOS 

La ministra de Salud de Tierra del 
Fuego, Judith Di Giglio, hizo un lla-
mado urgente para reconsiderar la 
formación de los profesionales médi-
cos y el sistema de salud pública en 
general, tanto en la provincia como 
en el país. Durante su análisis, ex-
presado en FM Master’s, sobre la ac-
tualidad del sistema sanitario tanto 
a nivel provincial como nacional, Di 
Giglio subrayó la alarmante esca-
sez de médicos y la necesidad de re-
formular los planes de estudio y los 
tiempos de formación.

En un contexto donde cada vez 
menos jóvenes eligen la carrera de 
medicina, Di Giglio expresó: “Es ne-
cesario repensar, y se está haciendo 
desde hace varios años, el sistema de 
salud y la formación de los profesio-
nales de la salud”. La ministra desta-
có que este fenómeno no es reciente, 
sino que ha venido desarrollándose 
durante la última década. 

“Este es el quinto año de gestión 
que estoy a cargo del Ministerio de 
Salud y cada vez son menos los jóve-
nes que eligen estudiar medicina en 
el país y en el mundo. Con números 
que asombran”, señaló.

La situación es particularmente 
preocupante en comparación con 
otras profesiones de la salud, como 
kinesiología, odontología y psicomo-
tricidad, que han visto un incremen-
to en la cantidad de postulantes. En 
este contexto, informó que se trabaja 
en los Consejos Federales de Salud 
para desarrollar un plan que con-
temple la reducción de los años de 
estudio necesarios para formar a un 
médico. Actualmente, la formación 
médica completa puede extenderse 
hasta diez años, lo que incluye siete 
años de carrera y tres o cuatro años 
de especialización.

Di Giglio resaltó la necesidad de 
adaptar los programas de estudio a 
las nuevas generaciones: “Hoy, las 
nuevas generaciones son diferentes 
a las generaciones anteriores y eli-
gen otras cosas empezando por nue-
vos programas de formación, nuevos 
programas de estudio, en lo cual la 
UBA está trabajando junto al Minis-
terio de Educación y al Ministerio de 
Salud”.

Además, la funcionaria puso de 
relieve la carga laboral que implica 
la especialización médica: “Los mé-

dicos cuando hacen la especialidad 
trabajan 80, 90 horas semanales con 
guardias de 24 horas y al otro día si-
guen trabajando hasta cumplir su 
horario”. Este modelo, afirmó, es 
cada vez menos atractivo para los 
jóvenes, quienes priorizan un equili-
brio entre su vida profesional y per-
sonal, incluyendo tiempo para el de-
porte, la familia y los viajes.

El desafío es especialmente críti-
co en las especialidades básicas que 
sostienen el funcionamiento de los 
hospitales, como pediatría, clínica 
médica, ginecología, terapia inten-
siva, infantil y neonatología. Estas 
áreas, que requieren guardias de 24 
horas de emergencia, son las menos 
escogidas por los nuevos profesiona-
les. “Hoy no se cubren los cupos en 

pediatría. En los próximos años no 
vamos a tener pediatras”, advirtió 
Di Giglio, señalando también la dis-
minución de la natalidad como un 
factor que podría influir en esta ten-
dencia.

También abordó la cuestión de la 
especialización y la dedicación ex-
clusiva en el contexto de una pobla-
ción pequeña como la de Ushuaia. 
Utilizando el ejemplo de los neuro-
cirujanos, destacó que tener múlti-
ples especialistas de alta comple-
jidad para una población reducida 
puede resultar en un desperdicio de 
recursos y en una falta de casuística 
necesaria para el continuo desarro-
llo profesional. “Para nosotros tener 
dos neurocirujanos con el régimen 
de dedicación exclusiva y que el 

otro sanatorio de alta complejidad 
que hay en la ciudad tenga otros 
dos neurocirujanos, es decir, tener 
cuatro neurocirujanos en la ciudad 
de Ushuaia, para el número de po-
blación que tenemos, es desperdi-
ciar un recurso con alta formación, 
que es escaso en el país y que no hay 
casuística para el número de pobla-
ción que tenemos”.

El análisis de la ministra Judith Di 
Giglio pone de manifiesto la necesi-
dad urgente de repensar y reformar 
el sistema de salud pública en Tierra 
del Fuego. La escasez de médicos y la 
rigidez del actual modelo de forma-
ción son desafíos que requieren solu-
ciones innovadoras y adaptadas a las 
nuevas generaciones y a las necesi-
dades específicas de la población.
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TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin  inició los encuentros informativos presenciales dirigidos a jóvenes de entre 15 y 24 años interesados en 
participar del Fondo Juvenil Acción Climática de Bloomberg Philanthropies. 

FONDO DE ACCIÓN CLIMÁTICA: COMENZARON LOS 
ENCUENTROS INFORMATIVOS PARA JÓVENES 

Este programa de financiamiento 
está diseñado para proporcionar a 100 
ciudades del mundo las herramientas, 
técnicas y apoyos necesarios para im-
plementar enfoques innovadores que 
promuevan una colaboración juvenil 
en la resolución de problemas y la for-
mulación de políticas climáticas.

En el primer encuentro, se profun-
dizó sobre los alcances y requerimien-
tos del programa de financiamientos, 
ofreciendo una visión detallada de las 
oportunidades disponibles para las y 
los jóvenes interesados en contribuir 
a la acción climática local.

Desde el Municipio comentaron, 
que durante esta semana, se llevarán 
a cabo mesas de trabajo para proyec-
tos, donde cada adolescente o grupo 
de jóvenes podrá presentar una pro-
blemática vinculada a la acción climá-
tica local y proponer una alternativa o 
posible línea de acción.

El Fondo Juvenil Acción Climática 
de Bloomberg Philanthropies bus-
ca movilizar a los jóvenes a través 
de diversas iniciativas, tales como 
campañas de plantación de árboles, 

programas de educación pública, 
lanzamiento de iniciativas de re-
ciclaje o reducción de residuos, y 
participación en la planificación de 
mitigación o programas de prepara-
ción ante desastres climáticos, entre 

otros.
Para obtener más información, 

las personas interesadas pueden 
acercarse a la Dirección de Juventu-
des o comunicarse por WhatsApp al 
2901 583796. 

Esta es una oportunidad para que 
las y los jóvenes tolhuinenses se invo-
lucren activamente en la protección 
del medio ambiente y contribuyan a 
la construcción de un futuro sosteni-
ble.

SE REALIZARÁ UNA VELADA 
ARTÍSTICA EN TOLHUIN

La Secretaría de Turismo y Pro-
ducción, en colaboración con el 
INTA, continúa impulsando la activi-
dad avícola en la ciudad de Tolhuin. 

Como parte de este esfuerzo, se 
llevará a cabo una capacitación so-
bre alimentación y manejo de la luz 
para gallinas ponedoras. Esta inicia-
tiva se enmarca en el trabajo de la 
Dirección de Desarrollo Productivo, 
que comenzó en abril con la entrega 
de pollitas ponedoras de la raza negra 
INTA.

La capacitación tendrá lugar el 
viernes 28 de este mes, a partir de las 
14:00 horas, en el edificio de la Secre-
taría de Turismo y Producción, ubi-
cado en Rupatini 51. Esta actividad es 
una oportunidad para los avicultores 
locales y cualquier persona intere-
sada en la avicultura para adquirir 

conocimientos valiosos y mejorar sus 
prácticas de manejo.

Desde el inicio de la entrega de po-
llitas ponedoras en abril, la Dirección 
de Desarrollo Productivo viene traba-
jando en conjunto con los productores 
para asegurar el éxito de estas inicia-
tivas. La capacitación se centrará en 
dos aspectos importantes para el ren-
dimiento de las gallinas ponedoras: la 
alimentación adecuada y el manejo de 
la luz.

La Secretaría de Turismo y Produc-
ción y el INTA invitaron a todos los in-
teresados a participar de esta jornada 
de capacitación en Tolhuin. La parti-
cipación en este tipo de actividades es 
esencial para el crecimiento de la pro-
ducción local y la adopción de prácti-
cas sostenibles y eficientes.

EL MUNICIPIO Y EL INTA 
BRINDARÁN UNA NUEVA 
CHARLA SOBRE AVICULTURA 

El próximo domingo 30 de junio, 
Tolhuin será el escenario de la “ Velada 
Artística” organizada por la Dirección 
de Cultura y Educación del Municipio. 
La actividad se llevará a cabo a partir 
de hs en el Polideportivo Ezequiel Ri-
vero.

Durante el evento, se presentarán 
las muestras de los Talleres Culturales 
Municipales, que incluyen disciplinas 
como baile, música y arte, todas ellas 
desarrolladas en la Casa de la Cultura. 

El ballet Municipal de Tolhuin 
también tendrá una participación es-
pecial, presentando su número en el 
escenario. Por lo que promete ser una 

tarde de talento y creatividad.
El cierre de la jornada estará a 

cargo de los grupos de teatro “Tres x 
Tres” y “Milennial Teatret”, quienes 
presentarán su obra titulada “Creo 
que es mejor terminar”. Esta activi-
dad ofrece una jornada teatral  con-
solidando el compromiso del Muni-
cipio con la promoción de las artes 
escénicas. La entrada a la Velada 
Artística es libre y gratuita, invitan-
do a toda la comunidad de Tolhuin a 
acompañar el crecimiento de nues-
tra comunidad en diferentes disci-
plinas, y disfrutar de una tarde de 
cultura y entretenimiento en familia.

TOLHUIN DOMINGO
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TURISMO EN USHUAIA

La anticipación de la temporada de 
invierno en Ushuaia, “el fin del mun-
do”, genera diversas expectativas y 
análisis por parte de las autoridades 
locales. En este contexto, el presiden-
te del Instituto Fueguino de Turismo, 
Dante Querciali, compartió por FM 
Master’s su perspectiva sobre lo que se 
espera para esta importante etapa del 
año, enfatizando tanto las oportunida-
des como los desafíos que enfrentan.

Querciali destacó el reciente fin 
de semana largo como un indicativo 
del comportamiento esperado para la 
temporada invernal. “Fue un buen fin 
de semana largo dentro de este con-
texto del país, con un gran aumento 
de las tarifas aéreas que nos hace más 
difícil recibir y captar gente sobre todo 
para lapsos tan cortitos de tiempo. 
Pero hubo una gran demanda, hubo 
buena ocupación, hubo consumo en 
la gastronomía, en la hotelería, en el 
comercio”, señaló. Este incremento 
en la actividad turística, a pesar de las 
dificultades económicas, sugiere una 
temporada invernal con un buen mo-

El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali, identificó las expectativas desde su área respecto de la temporada 
invernal en el fin del mundo, anticipada el reciente fin de semana largo.

vimiento, aunque no necesariamente 
récord.

El turismo internacional, especial-
mente proveniente de Brasil, comien-
za a mostrar signos de recuperación. 

LA TEMPORADA DE INVIERNO SERÁ 
BUENA, PERO NO RÉCORD

“El turismo internacional regional, 
como es el turismo brasilero, de a 
poco empieza a llegar y el panorama 
para la temporada de invierno es bue-
no. No va a ser una temporada récord, 
o sea, va a ser una temporada con un 
gran movimiento, con gran ocupa-
ción, pero ya no a los niveles que he-
mos tenido el año pasado donde las 
tarifas aéreas eran mucho más acce-
sibles y se hacía mucho más fácil que 
nos eligieran como destino”, comen-
tó Querciali.

Uno de los factores claves en el 
desarrollo del turismo invernal en 
Ushuaia ha sido la inversión continua 
en el Cerro Castor. El funcionario ex-
plicó: “La inversión del Cerro Castor, 
que ha ido creciendo año a año desde 
hace 20 años a esta parte, en infraes-
tructura y en calidad de servicio, nos 
ha permitido posicionarnos fuerte-
mente como destino de invierno y ha 
cambiado radicalmente lo que era la 
actividad turística en nuestra provin-
cia”.

La extensión de la temporada tam-
bién es un logro significativo. “Noso-
tros teníamos una temporada que 
arrancaba en octubre o noviembre y 
terminaba en marzo. Hoy, con todo lo 
que se ha desarrollado en el verano, 
más el invierno, nuestra temporada 
arranca en julio y estamos terminan-
do en marzo. Inclusive, depende el 
año como cae Semana Santa, también 
abril. Con el aumento también de los 
cruceros estamos llegando a fines de 
abril. Eso es muy positivo”, añadió.

En comparación con otros desti-
nos de nieve en Argentina, Ushuaia 
tiene sus propias ventajas y desafíos, 
según apreció: “Se creció fuertemente 
en imagen de destino de invierno, lo 
que hay que destacar es que se ata-
ca a distintos segmentos de público, 
o distintos intereses de ocupación. 
Bariloche tiene una gran demanda, 
pero con un flujo muy grande porque 
a su vez es un lugar cercano donde 
muchas provincias pueden llegar en 

forma terrestre. En el caso nuestro, so-
mos un destino distante, dependemos 
100% de la conectividad aérea y esta-
mos trabajando con una ocupación 
muy elevada, por encima del 80% en 
promedio, y temporadas como el año 
pasado donde estuvimos en un 90% de 
ocupación”, detalló el presidente del 
InFueTur.

Una de las estrategias clave ha sido 
la diversificación de actividades para 
atraer a diferentes tipos de turistas. 
“Como posicionamiento tenemos un 
destino de nieve consolidado, con 
buen nivel de servicios, con buena ho-
telería, con buena gastronomía, con 
un buen centro invernal de esquí, pero 
además con un montón de centros in-
vernales que producen otro montón de 
atractivos para aquel que no esquía. 
Eso es muy importante para captar a la 
familia y otro tipo de público que no es 
desde el deporte, sino desde la posibili-
dad de disfrutar la nieve”, enfatizó.

Finalmente, las recientes inversio-
nes en infraestructura refuerzan estas 
expectativas positivas. “La actividad 
de difusión previo a la inauguración 
de la temporada sirve para mostrar 
parte del Cerro Castor, las inversiones 
que se han hecho durante este año, la 
ampliación de la red de nieve artifi-
cial en más de un 35%, todo el nuevo 
sistema de gastronomía donde se ha 
puesto un equipamiento de primer 
nivel que permite dar un mejor servi-
cio con mayor diversidad y capacidad 
de respuesta. Inversiones en lo que se 
está preparando para a una nueva si-
lla cuádruple que va a estar en funcio-
namiento a partir del 2025”, concluyó 
Dante Querciali.

Las expectativas para la temporada 
de invierno en Ushuaia son optimistas, 
aunque moderadas. Con una combina-
ción de alta ocupación, diversificación 
de actividades y continuas mejoras en 
infraestructura, Ushuaia se posiciona 
como un destino de invierno atractivo, 
enfrentando los desafíos de la conecti-
vidad aérea y los costos crecientes.
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RÍO GRANDE

A través del Programa “Centros de Apoyo a las Trayectorias Educativas”, se acompaña a infancias y adolescencias de nuestra ciudad 
en sus procesos educativos a lo largo de todo el año. 

LAS CLASES DE APOYO DEL MUNICIPIO 
ACOMPAÑAN A MÁS DE 200 ESTUDIANTES

A través de la Dirección de Educa-
ción, dependiente de la Secretaría de 
Género y Desarrollo Comunitario, se 
acercan a distintos puntos de la ciu-
dad clases de apoyo para estudiantes 
de los niveles primario y secundario. 
Las mismas llegan a puntos estratégi-
cos como el CGP Padre Zink, Casa de 
Jóvenes, Espacios Jóvenes de AGP y 
zona sur; Biblioteca Popular “Eduar-
do Smith (H)”, Biblioteca “El Muelle“; 
los CCM del Bº Austral y B° De las 
Aves, como así también en el Centro 
Municipal de Desarrollo Comunita-
rio.

En lo que va de este año, ya son más 
de 200 los estudiantes de la ciudad 
que son acompañados por medio de 
las clases de apoyo que brinda el Mu-
nicipio. Esta cifra que va en aumento 
refleja la creciente necesidad de las 
familias riograndenses de reforzar los 
aprendizajes de sus hijos e hijas. 

Al respecto, la secretaria de Género 
y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, 
remarcó que “con el propósito de 
acompañar a las vecinas y vecinos, este 
Programa Municipal brinda la opor-
tunidad de fortalecer las trayectorias 
educativas, sumando herramientas y 
posibilidades para todos los vecinos 

que forman parte del sistema educa-
tivo formal, constituyéndose además 
como espacios de consultas, apren-
dizajes y acompañamiento”.

Cabe destacar que en el nivel se-
cundario se brindan clases de Mate-
máticas, Física, Contable y Prácticas 

del Lenguaje. Mientras que para las 
infancias que se encuentren cursan-
do el nivel primario están disponi-
bles las clases de Matemática, Prácti-
cas del Lenguaje, Ciencias Sociales y 
Ciencias Naturales.  

Los cupos estén abiertos todo el 

año, para favorecer que más familias 
puedan acceder y aprovechar este 
acompañamiento educativo. Los in-
teresados en sumarse pueden co-
municarse al 436200 interno 7034 o 
mediante el correo electrónico apo-
yoescolarmunicipalrga@gmail.com.
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PRESUNTO TRÁFICO DE SUSTANCIAS

El ex secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia quedó desvinculado de un caso por supuesta tenencia de drogas. La 
Justicia de Chubut dispuso su inocencia, y además el archivo de la causa que en su momento derivó en su renuncia.

LA JUSTICIA DECLARÓ INOCENTE A BARRIENTOS 
Y ARCHIVÓ LA CAUSA

En un reciente fallo judicial, la Jus-
ticia de Chubut declaró la inocencia de 
Eduardo Barrientos, ex secretario de 
Gobierno de la Municipalidad de Us-
huaia, quien se había visto involucrado 
en un caso de tenencia de drogas. Esta 
decisión no solo exonera a Barrientos 
de cualquier responsabilidad penal, 
sino que también archiva la causa que 
había afectado su reputación y llevado 
a su renuncia del gabinete del inten-
dente Walter Vuoto.

Eduardo Barrientos, visiblemente 
aliviado, anunció por FM Master’s la 
resolución, a través de una extensa en-
trevista. “Por suerte ya hay resolución 
ante esta situación. Ayer llegó de Raw-
son una delegación de la Gendarmería 
donde me trajeron todo lo que habían 
secuestrado. Ayer se terminó todo el 
proceso”, declaró. La decisión judicial 
no solo le devolvió todos los bienes 
incautados durante el procedimiento, 
sino que también restauró la tranqui-
lidad que había perdido desde el inicio 
del caso.

El ex funcionario explicó el impacto 
personal y social del proceso: “Por más 
que di la cara en su momento y hablé 

y expliqué, siempre quedaba un manto 
de sospecha y hasta que no se termina-
ra esta situación no íbamos a tenerla 
resuelta, así que ahora estoy tranqui-
lo”. Barrientos enfatizó que, aunque 
algunos medios de comunicación tra-
taron el tema de manera profesional, 
otros lo acusaron directamente de nar-
cotráfico, lo que complicó aún más su 
situación pública. “Volver de un titular 

de esas características es muy difícil 
porque muchas veces a la gente le que-
da la primera opción que escucharon o 
vieron, entonces ahora remontar toda 
esa situación seguramente va a ser difí-
cil, pero tener la posibilidad de hacerlo 
ahora me pone de muy buen ánimo, 
muy contento por esta situación”, co-
mentó.

En sus declaraciones, Barrientos 
también aclaró que nunca estuvo de-
tenido. “Tuve un procedimiento, hubo 
una sospecha en función de lo que vio 
el oficial que me hizo la requisa, se-
cuestraron las cosas y seguí de largo. 
De hecho, fui en varias oportunidades 
a Rawson a tratar de que la causa se 
acelerara, a ponerme disposición de la 
Justicia y en una de las veces que fui el 
fiscal me dijo ‘usted quédese tranqui-
lo porque a usted no le secuestramos 
el celular, no le secuestramos dinero, 
no le secuestramos el auto. Usted está 
libre, no quedó detenido, con lo cual 
esto seguramente va a salir a su favor. 

Es una cuestión de tiempo’. Y esa fue la 
realidad”.

El defensor oficial del ex funciona-
rio municipal también jugó un papel 
clave en la resolución del caso. Según 
Barrientos, el defensor le aseguró que 
no había delito alguno: “Me dijo el de-
fensor oficial que no sólo no había deli-
to, sino que no se me imputó nada por-
que, de hecho, ni siquiera se me llamó 
a indagatoria. Yo no declaré en la Justi-
cia porque no existió delito”.

Más allá del ámbito judicial, Eduar-
do Barrientos reflexionó sobre su futu-
ro político. “En principio yo soy un mi-
litante político. No milito en función de 
tener un cargo o de estar en algún lugar, 
yo milito en función de mis conviccio-
nes ideológicas y en función de modifi-
car la realidad que me rodea”, afirmó. A 
pesar de haber trabajado recientemen-
te en el sector público, Barrientos su-
brayó que su vida económica ha estado 
mayoritariamente ligada a la actividad 
privada: “Que circunstancialmente 
haya estado en los últimos años en el 
Estado, no determina que mi vida eco-
nómica pase por el Estado. Me generó 
un perjuicio por múltiples cosas, pero 
no lo miro desde lo económico”.

Finalmente, Barrientos expresó lo 
que más valora de esta resolución: “La 
verdad es que para mí es mucho más 
importante saber que puedo caminar 
tranquilo, saber que el nombre de mi 
madre está limpio nuevamente, que 
mis hijos están tranquilos y pueden ca-
minar con la frente en alto, como ellos 
me lo pidieron alguna vez. Eso para mí 
es lo más importante”.

Con esta resolución, Eduardo Ba-
rrientos espera poder retomar su vida 
personal y profesional, libre de las acu-
saciones durante este tiempo.

HABRÁ NUEVAS JORNADAS DE 
ASISTENCIA PARA INSCRIBIRSE AL 
SUBSIDIO DE GAS Y ENERGÍA ELÉCTRICA

La propuesta se llevará adelante en 
las tres ciudades de la provincia tras la 
jornada organizada por el Gobierno y 
la Cooperativa Eléctrica de Río Grande 
la semana pasada. Se brindará aseso-
ramiento para inscribirse al Registro 
de Acceso a los Subsidios a la Energía 
(RASE). 

En Río Grande la jornada se llevará 
adelante este miércoles 26 de junio en 
la Secretaría de Representación Políti-
ca, ubicada en calle Fagnano N° 1345.

En Tolhuin la actividad se realiza-
rá este jueves 27 de junio en la Dele-
gación de Gobierno, ubicada en calle 
Santiago Rupatini N° 285. 

Por último, en Ushuaia la propues-
ta está programada para este viernes 
28 de junio en la Secretaria de Promo-
ción Territorial, ubicada en el barrio 

60 Viviendas Tira 1 Casa 2.
En las tres ciudades las jornadas de 

asistencia y asesoramiento se llevarán 
adelante de 15 a 18 horas. Los vecinos 
y vecinas interesados podrán concu-
rrir con su Documento Nacional de 
Identidad (DNI), una factura de ener-
gía eléctrica y una de gas por red.

Cabe recordar que quienes ya se 
encuentran inscriptos en el RASE no 
necesitan volver a hacerlo. Sí podrán 
modificar su categoría aquellos que 
por alguna razón vieron afectada la 
economía del hogar según sus ingre-
sos.

El trámite se puede realizar hasta 
el 31 de julio del corriente año, está 
abierto al público y es muy sencillo de 
realizar, completando el formulario en 
la página argentina.gob.ar/subsidios.

PROVINCIALES
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El jefe de la Prefectura de Ushuaia aclaró que el iceberg supuestamente frente a las costas de Ushuaia, como informó un medio 
nacional, en realidad se encuentra frente de la Isla de los Estados, a más de 300 km de la capital fueguina.

EL ICEBERG SE ENCUENTRA EN CERCANÍAS 
A LA ISLA DE LOS ESTADOS

En una reciente comunicación con 
FM Master’s, el jefe de la Prefectura 
de Ushuaia, prefecto mayor Cristian 
Sarasua, ofreció información preci-
sa sobre la detección de icebergs en 
la zona de la capital fueguina, corri-
giendo informes del medio nacional 
Clarín que situaban erróneamente a 
estos enormes témpanos frente a las 
costas de Ushuaia. Según Sarasua, 
los icebergs se encuentran “práctica-
mente frente a la Isla de los Estados, 
a más de 300 km de la capital fuegui-
na”.

El primer iceberg fue detectado 
por radar por el buque tanque Loyo-
la a la medianoche del 24 de junio, 
mientras navegaba en mar abierto 
tras salir del canal Beagle. Este avis-
tamiento se localizó “al sur de la pe-
nínsula Mitre, a unos 300 km de Us-
huaia”. Posteriormente, un buque 
pesquero, operando al Este de la Isla 
de los Estados, identificó otros dos 
icebergs, en posiciones más alejadas. 

En respuesta, Prefectura lanzó 
una alerta de seguridad para todos 
los buques que se encuentran en la 
zona, debido al riesgo latente que 
estos gigantes de hielo representan 
para la navegación.

“Todo el mundo está llamando 
pensando que lo tenemos acá en la 
bahía de Ushuaia” explicó Sarasua, 
subrayando la importancia de la co-
rrecta ubicación de los icebergs. La 
confusión inicial llevó a la Prefectura 
a aclarar que estos icebergs no esta-
ban dentro del canal Beagle, sino ya 
en mar abierto hacia el sudoeste de la 

CON RUMBO NORESTE

Isla de los Estados. 
Este tipo de avistamientos, aun-

que no son completamente inusua-
les, tienden a ser más frecuentes en 
verano, especialmente con la presen-
cia de cruceros que cubren la ruta 
Ushuaia-Antártida.

La Prefectura, a través de su ser-
vicio de tráfico marítimo fluvial y la-
custre, montó un gran operativo de 
seguridad para prevenir accidentes. 
Los navegantes son alertados a través 
de radio, correo electrónico y otros 
sistemas de comunicación electróni-
ca, incluyendo tecnología satelital. 

“Los icebergs que se encuentran 
a la deriva, es un riesgo latente hacia 
la seguridad de navegación” enfati-
zó Sarasua. “Cada uno de estos tém-
panos solamente muestra el 10% de 
todo su volumen y todo lo que tiene 
debajo de la línea del agua no está a 
la vista y eso es lo que podría produ-
cir un accidente, partiendo ya desde 
el Titanic” completó.

El movimiento de los icebergs si-
gue una dirección Noreste, con un 
avance lento de menos de 5 kilóme-
tros por hora. Este desplazamiento 
los lleva gradualmente hacia zonas 
más cálidas, lo que contribuye a su 
desintegración natural. Según Sara-
sua, “prácticamente está llevando 
casi un rumbo a las Malvinas, así que 
ya estaría ingresando al aro de Mal-
vinas”.

Este avistamiento es el quinto o 
sexto reportado en lo que va del año, 
lo que subraya la necesidad de man-
tenerse vigilantes. La Prefectura ins-

ta a todos los buques en la región a 
mantener una distancia prudencial 
de estos icebergs para evitar cual-
quier incidente. El protocolo de segu-

ridad es riguroso y está diseñado para 
garantizar la protección de todas las 
embarcaciones en el área jurisdiccio-
nal de Argentina.
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IDEOLOGÍA

El politólogo Luis Castelli, titular de la consultora Vox Populi, de Ushuaia, compartió su análisis sobre los posicionamientos ideológicos 
y lo que la sociedad percibe en relación a ellos, reflejados en un estudio que se viralizó en redes sociales.

ESTUDIO REVELA UNA MAYOR AUTOPERCEPCIÓN 
DE LA DERECHA EN ARGENTINA

Un reciente estudio realizado por la 
consultora Vox Populi, dirigido por el 
politólogo Luis Castelli, reveló una ten-
dencia creciente en la autopercepción 
ideológica de la población argentina 
hacia la derecha. Este análisis, que se 
difundió ampliamente en redes socia-
les durante el fin de semana, propor-
ciona una visión profunda sobre cómo 
los argentinos perciben sus propias po-
siciones ideológicas en comparación 
con la del presidente actual.

Luis Castelli explicó, por FM Mas-
ter’s, que la investigación surgió a partir 
de una percepción inicial de cambio en 
la autopercepción ideológica de la po-
blación. “Por esa percepción inicial de 
que algo está cambiando, nosotros de-
cidimos hacer un estudio que ya había-
mos hecho años atrás, no tanto sobre 
la posición ideológica del presidente, 
sino para verificar cuál era la autoper-
cepción de la población respecto de su 
propio posicionamiento ideológico”, 
afirmó Castelli.

La metodología del estudio fue 
sencilla pero efectiva. A través de un 
cuestionario online con seis o siete 
preguntas, recolectaron datos de apro-

ximadamente 1300 personas a nivel 
nacional. “Esta vez se nos ocurrió ha-
cer ese cruce, lo cual resultó, desde 
el punto de vista de la investigación, 
quizás el dato más interesante. Poder 
comparar la ideología que la pobla-
ción le asigna al presidente, con la que 
se auto percibe a sí misma”, agregó el 
politólogo.

Los resultados de la investigación 
muestran una distribución ideológi-
ca de la población argentina similar 

CONTINÚA LA REINSCRIPCIÓN AL 
PADRÓN DE DEMANDA HABITACIONAL

La Municipalidad de Ushuaia re-
cuerda a los vecinos y vecinas de la 
ciudad que la reinscripción al Regis-
tro Único de Demanda Habitacional 
continuará abierto hasta el 22 de ju-
lio.

El trámite se debe realizar de ma-
nera online en la Ventanilla Digital 
del Municipio. 

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, David Ferreyra, re-
marcó “es fundamental que quienes 
ya integren el Registro se reinscriban 
actualizando sus datos” ya que “ne-

cesitamos contar con información 
fehaciente sobre la cantidad de per-
sonas que requieren una solución ha-
bitacional”.

Además, apuntó que la actualiza-
ción permitirá “sanear el número del 
Registro” teniendo en cuenta que “es 
fundamental segmentar y clasificar 
nuestra demanda para ser eficaces en 
la entrega y optimizar la distribución 
del suelo”.

Cabe recordar que quienes no rea-
licen la reinscripción serán dados de 
baja del padrón.

USHUAIA

a una campana de Gauss. Aproxima-
damente el 30% de los encuestados 
se ubican entre la izquierda y la cen-
tro izquierda, cerca del 38% se iden-
tifica con el centro, y alrededor del 
30% se percibe de derecha o centro 
derecha. En los extremos ideológi-
cos, tanto de la extrema izquierda 
como de la extrema derecha, se en-
cuentra una minoría muy reducida 
de la población.

Uno de los hallazgos más desta-
cados del estudio es el cambio en la 
percepción pública hacia la ideología 
de derecha. “Los resultados lo que di-
cen respecto de la autopercepción de 
la población es que más o menos se 
mantiene así durante el transcurso de 
los años. Es decir, la población argen-
tina se indica mayoritariamente en el 
centro del espectro ideológico. Hay 

quizás, en comparación con años an-
teriores, una mayor respuesta en térmi-
nos ideológicos, respecto de la derecha. 
Es como que hasta hace unos años a los 
votantes argentinos les daba vergüenza 
o pudor decir que eran de derecha. Aho-
ra es como que ese pudor se ha perdi-
do”, explicó Castelli.

También abordó el impacto que la 
ideología del presidente puede tener en 
esta autopercepción. “Está claro que, al 
ser el presidente un hombre de esa ideo-
logía, tiende a legitimar ese posiciona-
miento y la población pierde temor de 
decir ‘soy de derecha’”, comentó. Según 
el politólogo, este fenómeno podría 
contribuir a una mayor normalización y 
aceptación pública de las posiciones de 
derecha en el país.

El estudio de Vox Populi sugiere que 
este cambio en la autopercepción ideo-
lógica refleja una evolución en el paisa-
je político argentino. “Creo que no está 
mal que en la Argentina se articule una 
fuerza de centro derecha o de derecha 
y que eso no dé pudor, no dé vergüen-
za. Más allá del pensamiento que tenga 
cada uno al respecto y dónde se ubique 
cada uno en ese mapa ideológico argen-
tino”, concluyó Luis Castelli.

Este estudio ofrece una ventana 
para entender mejor los cambios en la 
conciencia política de los argentinos, 
proporcionando datos valiosos para 
analizar las dinámicas ideológicas que 
podrían influir en futuras elecciones y 
en la configuración del debate público 
en el país.
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El secretario del Juzgado Federal de Río Grande, analizó la medida cautelar de suspensión del incremento tarifario de gas por 90 días 
dictada por la jueza, y analizó los impactos cuando la magistrada resuelva, en los próximos días, la cuestión de fondo.

AVANZA EL ANÁLISIS JUDICIAL DE FONDO 
SOBRE EL TARIFAZO DE GAS

El Juzgado Federal de Río 
Grande, a cargo de la jueza Ma-
riel Borruto, avanza significati-
vamente en el análisis judicial de 
fondo sobre el incremento tari-
fario del gas en Tierra del Fuego. 
Este proceso se encuentra en una 
etapa crítica tras la reciente me-
dida cautelar que suspende los 
aumentos de tarifas por un perío-
do de 90 días, por pedido del go-
bierno de la provincia. El Dr. Juan 
Vicente, secretario del Juzgado, 
proporcionó por FM Master’s de-
talles sobre los impactos de esta 
resolución y los pasos futuros en 
la evaluación de la cuestión de 
fondo.

El gobierno de Tierra del Fue-
go presentó una acción de ampa-
ro cuestionando dos resolucio-
nes emitidas por el Ente Nacional 
Regulador del Gas (ENARGAS) y 
la Secretaría de Energía, que es-
tablecieron el nuevo cuadro ta-
rifario reflejado en las recientes 
facturas. Vicente explicó que “la 
finalidad del juicio es analizar 
este pedido de revocación de es-
tas resoluciones, eso es lo que 
se juzga en la causa en general”. 
Para llegar a una decisión final, 
se necesita realizar una apertura 
a prueba y considerar las opinio-
nes de todas las partes implica-
das.

La jueza Borruto, en respuesta 
a la solicitud de medida cautelar 
del gobierno provincial, ordenó a 
la empresa Camuzzi que no efec-
tuara cortes en el suministro de 
gas para evitar perjuicios a los 
usuarios mientras se resolvía la 
cuestión cautelar. 

Tras recibir las respuestas de 
los entes nacionales y de las par-
tes involucradas, la jueza sus-
pendió los aumentos tarifarios 
por los próximos tres meses. Du-
rante este periodo, se espera que 
se llegue a una resolución final 
sobre el caso.

En relación con la compensa-
ción de lo ya pagado por los usua-
rios, Vicente aclaró que la jueza 
determinó que esto “todavía no 
constituye la urgencia suficiente 
para tratarlo ahora y lo vamos a 
tratar al final cuando resolvamos 
de manera definitiva la causa”. 
De este modo, aunque las tari-
fas aumentadas no son exigibles 
y los usuarios no están obliga-
dos a pagarlas, la devolución de 
los montos abonados se abordará 
más adelante.

Una situación particular que 
destacó Vicente es la de aquellos 
usuarios con débito automático, 
quienes, si pagan voluntariamen-
te, no podrán exigir la devolución 
del dinero. 

“El usuario puede pagar o pue-
de optar por no pagar y esperar 
a ver qué se resuelve, en definiti-
va, esas son las opciones con las 
que cuenta”, explicó Vicente, in-
dicando que no debería haber ge-
neración de intereses por falta de 
pago debido a la suspensión de la 
exigibilidad.

La medida cautelar tiene como 
objetivo principal asegurar que 
los efectos de una eventual sen-
tencia no se vuelvan abstractos, 
es decir, que la resolución judi-
cial tenga impacto real y tangible 
en la población afectada. Vicente 
comparó esta precaución con la 
prisión preventiva en materia pe-
nal, destinada a evitar que el im-
putado evada el proceso judicial.

El contexto de este caso inclu-
ye aumentos tarifarios de entre el 
700 y el 1000 por ciento de un mes 
a otro, sin cambios en los con-
sumos, lo cual Vicente calificó 
como “desproporcionado y poco 
previsible”. Esta situación justifi-
ca la verosimilitud del reclamo y 
la necesidad de una medida cau-
telar para evitar consecuencias 
no deseadas durante el tiempo 
que tarda el proceso judicial en 
llegar a una sentencia.

En conclusión, la intervención 
judicial en el caso de los aumen-
tos del gas en Tierra del Fuego 
busca equilibrar los intereses de 
los usuarios y las empresas su-
ministradoras, garantizando que 
cualquier decisión final tenga un 
impacto efectivo y no meramen-
te teórico. La próxima resolución 
de la jueza Borruto sobre el fondo 
del asunto será crucial para defi-
nir el futuro tarifario en la pro-
vincia.

JUSTICIA FEDERAL
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EL GOBIERNO RECLAMÓ A LAS EMPRESAS 
OPERADORAS QUE MEJOREN LA ENTREGA DE GAS 

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, y el Mi-
nistro de Energía, Alejandro Aguirre, 
mantuvieron este martes una reunión 
virtual con representantes de las em-
presas YPF, TotalEnergies, Roch, TGS y 
Camuzzi, a quienes se solicitó mejorar 
en lo inmediato la normal provisión de 
gas a la Provincia.

Castillo explicó que “en este mo-
mento no recibimos la cantidad de gas 
que recibimos regularmente, de modo 
que el gas que está ingresando a la Pro-
vincia por el Gasoducto Fueguino lo 
hace con menor presión”.   

“YPF no está garantizando la canti-
dad de gas que entrega habitualmente 
al Gasoducto Fueguino porque plan-
tean que tienen problemas de conge-
lamiento que complican el ingreso de 
gas a los compresores, pero TotalEner-
gies y Roch tenían el mismo problema 
y lo resolvieron”, marcó diferencia Cas-
tillo.

Sin embargo, la funcionaria pun-
tualizó que “se exigió a YPF que dis-

Fue durante una reunión virtual mantenida con representantes de las empresas YPF, TotalEnergies, Roch, TGS y Camuzzi Gas del Sur, 
a quienes se solicitó mejorar en lo inmediato la normal provisión de gas a la Provincia.

ENERGÍA

ponga el personal necesario para solu-
cionar el problema, porque no puede 
ser que hace una semana ingresaban 
al gasoducto 500 mil metros cúbicos 
de gas y hoy se entrega 120 mil metros 
cúbicos, ya pasaron tres o cuatro días 
y continúa la situación”.

“En este momento no están ope-
rando en régimen normal Roch ni YPF, 
aunque esta última en una brecha más 
grande que la que tiene la empresa 
Roch, mientras que TotalEnergies tuvo 
un episodio y volvió a la normalidad. 
Lo que ocurre es que solo una fracción 
de la producción de TotalEnergies 
ingresa al Gasoducto Fueguino y lo 
restante ingresa directamente al Ga-
soducto San Martín”, explicó. 

La Ministra detalló que “a través 
de la reunión vía zoom hemos puesto 
cara y palabra con los responsables de 
las empresas operadoras, más allá de 
las intimaciones formales que ya ha 
hecho la Secretaría de Hidrocarburos 
a las empresas para que mejoren las 
condiciones del gas que están entre-

gando”.
“Asimismo, hemos solicitado que 

dispongan la cantidad de personal que 
se necesita para que esto tenga una 
respuesta inmediata, y a mediano pla-
zo se conversó también con Camuzzi 
sobre la necesidad de interconectar 
los dos gasoductos en San Sebastián 
y que esto mejore la condición de 
presión en la cabecera del Gasoducto 
Fueguino. Estamos en diálogo para 
determinar si esta obra se hará en el 
próximo verano para poder garantizar 
no tener en el invierno 2025 estas mis-
mas condiciones”, destacó.

A la par de este encuentro, desde la 
Secretaría de Hidrocarburos se intimó 
formalmente a las empresas YPF, Roch 
y TotalEnergies para “ajustar las medi-
das de mitigación, aumentar y soste-
ner la producción de gas y presiones” 

en la Provincia.
En las intimaciones enviadas se 

puntualiza que por la caída en el cau-
dal de gas “el impacto que se genera 
en el sistema fueguino de transporte 
es muy significativo”, señalando que 
“ante cualquier merma que se registre 
en la inyección de gas, esto repercute 
en la capacidad actual de compresión 
que tiene la empresa transportista de 
gas, impactando directamente en los 
usuarios”.

Para el Gobierno es “esencial ga-
rantizar el servicio no solo para el con-
sumo de este fluido en las ciudades, 
sino también en la generación eléctri-
ca provincial”.

Hasta el momento, de estas firmas 
sólo TotalEnergies cumplió con el re-
querimiento del Gobierno fueguino, 
las dos restantes  no lo han hecho.
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El encuentro, declarado de interés 
provincial por la Presidencia de la Cá-
mara de Diputados de La Rioja coinci-
dió con el Día Internacional de Lucha 
por la Erradicación del Trabajo Infantil. 
Durante la jornada se resaltó la impor-
tancia de recordar y aplicar los instru-
mentos legales internacionales emiti-
dos por la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), Unesco y Unicef, que 
defienden el derecho de los niños a una 
educación gratuita y obligatoria y a una 
infancia libre de trabajo.

La ministra Castiglione subrayó la 
importancia de aplicar los convenios 
de la OIT N° 138 sobre la edad mínima 
para trabajar y N° 182 sobre las peores 
formas de trabajo infantil, ambos ratifi-
cados por Argentina. También destacó 
la relevancia de la Ley 26.390 que prohí-
be el trabajo infantil y protege el trabajo 
adolescente.

“La erradicación del trabajo infantil 
requiere un compromiso firme y soste-
nido. No podemos permitir que nues-
tros niños sigan siendo víctimas de este 
flagelo,” afirmó la ministra Castiglione.

Los resultados de la octava encuesta 
de UNICEF, presentada en el encuentro, 
reflejaron un alarmante incremento en 
la pobreza infantil. Según el estudio, 
aproximadamente 10 millones de niños 
y adolescentes argentinos han reducido 
su ingesta de carne y lácteos debido a la 
falta de recursos económicos.

Las autoridades laborales presentes 
manifestaron también su preocupación 

TIERRA DEL FUEGO FIRMÓ EL ACUERDO PARA 
ERRADICAR EL TRABAJO INFANTIL

PROVINCIALES

Durante el Segundo Encuentro Federal por el Trabajo, la ministra de Trabajo y Empleo de Tierra del Fuego AIAS, Sonia Castiglione, junto 
a las máximas autoridades laborales de diversas provincias y organizaciones sindicales, rubricó un documento en el que expresan su 
preocupación al gobierno nacional y llaman a priorizar políticas efectivas y coordinadas para la erradicación del trabajo infantil.

por la falta de convocatorias a sesiones 
del Consejo Federal del Trabajo y de 
la Comisión Nacional para la Erradi-
cación del Trabajo Infantil (CONAETI) 
desde diciembre de 2023. Hicieron un 
llamado urgente al gobierno nacio-
nal para priorizar políticas efectivas y 
coordinadas en materia de erradica-
ción del trabajo infantil, enfatizando la 

responsabilidad del Estado en garanti-
zar un entorno seguro y educativo para 
todos los niños y niñas.

Además, se resaltó la participación 
de Argentina en la 5ª Conferencia Mun-
dial sobre la Erradicación del Traba-
jo Infantil en Durban, Sudáfrica, y su 
reconocimiento como “País Pionero” 
dentro de la Alianza 8.7 de Naciones 

Unidas.
El acuerdo firmado en La Rioja du-

rante el Segundo Encuentro Federal por 
el Trabajo reafirma el compromiso de las 
provincias argentinas con una agenda 
federal de diálogo y acción para eliminar 
el trabajo infantil y garantizar un futuro 
mejor para todos los niños, niñas y ado-
lescentes del país.
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CONVOCAN A LA 4º EDICIÓN DE “CIENCIA Y 
CERVEZA EN TIERRA DEL FUEGO” 

El mismo se da en el marco de los 
proyectos “Asistencia técnica al sec-
tor cervecero artesanal de la Provincia 
4ta edición” y “Fortalecimiento de las 
capacidades diagnósticas de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF) para su aplicación en la in-
dustria cervecera artesanal fueguina”, 
los cuales son financiados por el Con-
sejo Federal de Inversiones.

Profesionales del Instituto Andi-
no-Patagónico en Tecnologías Bio-
lógicas y Geo ambientales (IPATEC - 
CONICET/Universidad de Comahue) 
junto a emprendedores argentinos 
con extensa trayectoria nacional e in-
ternacional, brindarán dicha capaci-
tación contando con la asistencia y el 
acompañamiento de profesionales de 
la UNTDF.

La actividad consistirá en charlas 
con conceptos teóricos y mesas redon-
das que permitirán a los productores 
interactuar de manera directa con los 

La Secretaría de Desarrollo Productivo y PyME, dependiente del Ministerio de Producción y Ambiente, realizará un encuentro de 
capacitación e intercambio de experiencias de gestión en el sector productivo de cerveza artesanal. 

SECRETARÍA DE DESARROLLO PRODUCTIVO 

capacitadores. 
Asimismo, habrá un panel de cata 

conformado por jueces certificados 
BJCP (Beer Judge Certification Pro-
gram), quien brindará una devolución 
de las cervezas identificando su perfil y 
características destacadas.

El mismo se desarrollará en Us-
huaia el viernes 28 de junio en el hora-
rio de 09 a 17 horas y el sábado 29 en el 
horario de 09 a 13 horas, en el Salón de 
Usos Múltiples del Instituto Fueguino 
del Turismo sito en Calle sin Nombre 
1710 (Hipólito Yrigoyen y Paseo de la 
Mujer). 

Para inscribirse a la actividad, com-
pletar el formulario:

https://bit.ly/4b7krm6
Asimismo, durante la última sema-

na de junio, se realizarán visitas a los 
establecimientos elaboradores que 
participan de la cuarta edición del 
programa de asistencia técnica para la 
mejora continua del proceso cervecero 

y los productos.
Los interesados deberán comuni-

carse mediante el mail  desarrollopro-

ductivo@tierradelfuego.gob.ar o las 
líneas telefónicas: (02901)- 425160 o 
(02964) - 422993.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE LIMPIEZA EN CALLES Y 
ESPACIOS PÚBLICOS

Este despliegue del Municipio de 
Río Grande apunta a garantizar la 
transitabilidad y seguridad de las y 
los vecinos. Se llevan adelante tareas 
con maquinarias en calles, como así 
también la limpieza y esparcimiento 
de sal en veredas de establecimien-
tos municipales y sectores de gran 
circulación.

Dadas las bajas temperaturas y la 
reciente nevada, trabajadores muni-
cipales avanzan con distintas tareas 
en toda la ciudad con el fin de brin-
dar seguridad y dejar los espacios 
en buen estado. Los trabajos con 
maquinarias se llevan adelante en 
avenidas principales, arterias donde 
transita el transporte público, roton-
das, subidas e ingresos a los distin-
tos barrios.

Además, se están realizando la-
bores de limpieza de nieve y espar-
cimiento de sal en garitas de colec-
tivos, bicisendas, plazas, veredas de 
establecimientos municipales, entre 
otros espacios, en pos de prevenir 
accidentes y garantizar la circula-
ción de los y las vecinas.

RÍO GRANDE



26 de Junio de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

QUIÉNES SON LOS DISERTANTES DE LA JORNADA 
DE PREVENCIÓN DE APUESTAS ONLINE

Dicha jornada se desarrollará el 
próximo 5 de julio en el Polideportivo 
Carlos Margalot. Estará a cargo de pro-
fesionales del Capítulo de Juego Pato-
lógico de la Asociación de Psiquiatras 
de Argentina y de los equipos de la Di-
rección General de Salud Mental y de 
Innovación Pública del Municipio de 
Río Grande.   

Con el fin de dar respuesta a la pre-
ocupación que existe en las familias y 
en los establecimientos educativos en 
torno a esta problemática creciente 
que afecta principalmente a las juven-
tudes, el Municipio y la Asociación de 
Psiquiatras de Argentina llevarán ade-
lante una Jornada de Prevención sobre 
Juegos y Apuestas Online. La misma es 
organizada por las Secretarías de Salud 
y Gestión Ciudadana.

La Jornada, que se desarrollará el 5 
de julio de 9 a 18 horas, tendrá como 
primer disertante al Médico Psiquia-
tra Infanto-juvenil, legista y presidente 
Honorario del Capitulo de Juego Pato-
lógico y otras adicciones conductuales 
de APSA, Raúl Ricardo Quiroga, quien 
llevará adelante una charla sobre “Ado-
lescencias y Juego Online”. Luego, ten-
drá lugar la psicóloga especializada en 

ludopatía y otras adicciones, Débora 
Blanca quien disertará sobre “Familias, 
escuelas, apuestas y juegos online”. 

Continuará la propuesta, con la ex-
posición de María Cecilia García médica 
psiquiatra, legista y Presidenta del Capi-
tulo de Juego Patológico y otras adiccio-
nes conductuales, que estará a cargo 
de la charla “Jugador Patológico no se 
nace, se hace”. Por último, Soledad Fus-
ter, psicóloga experta en ESI, preven-
ción del grooming y violencia digital, 
hablará sobre “Adolescentes y apuestas 
virtuales: pensar la prevención desde la 
escuela, la clínica y la familia”.

Tales disertaciones tendrán como 
objetivo abordar los factores de riesgo y 
las dinámicas sociales relacionadas con 
el fenómeno actual de consumos en in-
ternet y videojuegos, así como brindar 
herramientas para identificar señales 
de alerta y aprender estrategias de inter-
vención.

Es de mencionar que la jornada es-
tará dividida en dos partes. Durante la 
mañana será el turno de las ponencias 
de los expositores y por la tarde, a partir 
de las 14 horas, se realizarán mesas de 
trabajo para fomentar la participación 
activa y el intercambio de ideas entre los 

RÍO GRANDE

asistentes, las cuales serán coordinadas 
junto a diversas instituciones educati-
vas.   

La actividad esta destinada a la co-
munidad educativa, profesionales de 
salud y salud mental, Asociaciones Ci-
viles y referentes de clubes deportivos 
como así también todo aquel vecino 
y vecina interesado en la temática. Las 
inscripciones siguen abiertas y se reali-

zan a través del link: https://jornadas.rio-
grande.gob.ar. Cabe destacar que la Jor-
nada cuenta con Resolución Ministerial. 

Desde el Municipio de Río Grande se 
reivindica la importancia de concientizar 
y prevenir en torno a conductas riesgosas 
para las y los jóvenes riograndenses, con 
el objetivo de seguir brindando bienestar 
integral mediante un abordaje comuni-
tario.
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CERRO CASTOR PRESENTÓ LA TEMPORADA DE INVIERNO
USHUAIA.- Ante la presencia de 

periodistas locales, Cerro Castor y el 
INFUETUR presentaron la temporada 
invernal 2024 confirmando la Fiesta 
Nacional del Invierno para el 9 de ju-
lio, a la espera de la apertura oficial del 
centro de esquí más austral del mun-
do prevista para el viernes 28 de junio. 
Juan Carlos Begué y Dante Querciali 
dieron detalles sobre lo que viene.

Como cada año, el Cerro Castor se 
vistió de gala para presentar la tempo-
rada invernal 2024 ante los periodistas 
locales y dar detalles de las mejoras 
realizadas dentro del centro de esquí 
más austral del mundo, que año tras 
año sigue generando réditos económi-
cos y turísticos para la provincia, po-
tenciando el destino hacia el mundo.

Y no será una temporada más, ya 
que Cerro Castor cumple 25 años des-
de su nacimiento: “Esto comenzó en 
una charla allá por 1984 y se terminó 
por concretar años después con la li-
citación de este lugar que hoy tene-
mos, gracias a la inversión local y un 
proceso que no fue fácil. Los primeros 
diez años tuvimos que invertir mucho 
desde otras empresas para poder llevar 
adelante el proyecto”, comenzó recor-
dando Juan Carlos Begué.

Antes de detallar las refacciones 
realizadas para este año que, como 
parte del plan de inversiones, tuvo 
como resultado la ampliación del Res-
taurant Viejo Castor en un 40%, la mo-
dernización total del café/resto Snow-
bar -ubicado en la base-, la ampliación 
de la red de nieve artificial alcanzando 
un 35% de la cobertura total del centro 
y, a su vez, se realizaron trabajos para 
la instalación de la nueva telesilla cuá-

INVERNALES

Nación, lo cual le otorga una impronta 
especial a este evento y se calendariza 
para que los viajeros tengan en cuenta 
este evento a la hora planificar su via-
je. En el caso de los residentes la bajada 
de antorchas se ha vuelto un encuentro 
familiar donde se pueden disfrutar de la 
nieve, el hielo y las diferentes propuestas 
que organizamos junto a Cerro Castor y 
los tres municipios de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande” explicó el funcionario. 

Es importante destacar que las acti-
vidades se desarrollarán a partir del día 
4 hasta el 12 de julio finalizando con el 
Festival de Escultura en Hielo en Tolhuin. 
Para más información invitamos a visi-
tar la renovada web promocional www.
findelmundo.tur.ar en su formato Invier-
no con una sección especial de la Fiesta 
Nacional del Invierno donde podrán en-
contrar la historia de esta celebración, 
descuentos para residentes, las activida-
des previstas y el traslado con una tarifa 
diferencial.

Para culminar el Presidente del Ins-
tituto hizo extensiva la invitación a toda 
la comunidad de Tierra del Fuego a 
participar de las diferentes propuestas 
para celebrar el invierno y disfrutar de 
la Fiesta con la bajada de antorchas el 
día 9 de julio en el Cerro Castor a partir 
de las 13 horas.

Ubicado a solo 26 km de Ushuaia, 
el Cerro Castor ofrece una variedad de 
opciones de entretenimiento inver-
nal, desde pistas para todos los niveles 
hasta el snowpark más grande de Sud-
américa. Abrió el sábado 15 de junio el 
acceso a la Pista de Patinaje y el punto 
gastronómico Morada del Águila, don-
de es posible disfrutar de delicias loca-
les como el cordero fueguino a la espera 
del 28 cuando se concrete la apertura 
de las pistas.

druple que acompañará a los Teleski 
del sol y del este, prevista para la tem-
porada 2025.

Cabe recordar que los fanáticos 
pueden comprar pases y alquilar 
equipos online a través de la página 
web del Cerro, www.cerrocastor.com, 
facilitando la planificación de su via-
je, abonando en tres cuotas sin interés 
para clientes Visa y Mastercard. 

Tierra del Fuego se prepara para la 
Fiesta Nacional del Invierno 

El presidente del Instituto Fuegui-
no de Turismo, Dante Querciali, brin-
dó precisiones por su parte de cómo 
se está preparando la provincia para 
este inicio de invierno 2024.

Indicó que desde el InFueTur se 
está trabajando fuertemente con la 
promoción del destino a través de los 
centros invernales y toda la oferta de 
actividades que brinda cada uno. 

“Desde el inicio de año hemos co-
menzado a trabajar en la difusión de 
nuestra temporada de invierno pro-
mocionando la oferta del destino en 
una presentación que se realizó en 
mayo en Buenos Aires donde lo que se 
buscó fue captar nuevas agencias que 
vendan el destino y afianzar nuevos 
productos en los operadores que ya 
trabajan con el destino Fin del Mun-
do” aseguró. 

Además, Querciali indicó que “se 
realizó una fuerte comunicación de 
la Fiesta Nacional del Invierno donde 
damos inicio a la temporada de hielo 
y nieve con toda una semana de ac-
tividades junto a centros invernales y 
prestadores, siendo el evento central 
el 9 de julio con múltiples actividades 
y la tradicional bajada de antorchas 

en el Cerro Castor, quienes además 
también celebran este año 25 aniver-
sario por lo cual es un adicional que se 
suma a esta celebración”. 

“La Fiesta Nacional del Invierno fue 
declarada de interés nacional por el 
Ministerio de Turismo y Deportes de la 
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LECHMAN APUNTÓ CONTRA LA “INCOHERENCIA 
DE LA DPE Y DE SUS FUNCIONARIOS”

El legislador de Somos Fueguinos 
Jorge Lechman, se pronunció ante la 
crisis energética por la que atraviesa 
Ushuaia, con cortes intermitentes de 
energía eléctrica, y dijo que “es funda-
mental que los funcionarios del Gobier-
no demuestren con acciones concretas 
que están comprometidos con la efi-
ciencia en la gestión de los recursos de 
los fueguinos. Hoy vivimos bajo la in-
certidumbre de si tendremos luz o no, 
con temperaturas de más de 10 grados 
bajo cero, lo que agrava aún más la si-
tuación”.

“La falta de proyección a futuro y 
la costumbre de vivir el momento de-
muestran que la  Dirección Provincial 
de Energía (DPE) no está a la altura de 
las circunstancias”, afirmó el legislador.

“Este contexto evidencia una falta de 
coherencia y planificación por parte de 
la DPE. ¿Cómo se puede exigir uso ra-
cional de energía a los fueguinos cuan-
do los recursos no se gestionan de ma-
nera eficiente?”, cuestionó Lechman.

Desde el Gobierno se vienen anun-
ciando cortes de energía eléctrica desde 
hace varios días, justificándose con el 
pico de consumo que pone en riesgo la 
prestación normal del servicio. La DPE 
argumenta que este problema se debe 
a la baja presión en el gasoducto que 
alimenta los generadores de la Central 
Eléctrica. 

Sin embargo, sus propios funcio-

CORTES DE ENERGÍA

narios reconocen que se realizó una 
reciente inspección ocular en las ins-
talaciones del punto de medición de la 
usina de Ushuaia junto a equipos técni-
cos de CAMUZZI, conforme a lo acor-
dado con el gerente de operaciones de 
dicha empresa. En esta inspección, se 
revisaron las instalaciones del punto de 
medición de la usina de Ushuaia, en la 
zona donde se encuentra el compresor 
y el panel de control de la Rolls Royce.

El análisis arrojó que no hay una 
alternativa de mejora inmediata, dado 
que a la ciudad estaría llegando, confor-
me a la información de CAMUZZI, 27 
bar de presión de gas en este momento, 
lo cual es muy poco, 5 bar menos que 
lo normal. “¿El gobernador siempre es-
tuvo al tanto de todo esto o no le llega 
la información correcta? ¿Cómo puede 
suceder esto cuando miles de fueguinos 
se ven afectados?”, cuestionó Lechman. 
“No pensaron en que esto iba a suceder. 
¿Saben que vivimos en el extremo sur 
del país? ¿Están capacitados estos fun-
cionarios para gestionar una situación 
tan crítica?”

El gobierno comunicó mediante ga-
cetilla de prensa que hacer maniobras 
sobre el compresor garantizaría mayor 
estabilidad exclusivamente en la Rolls 
Royce, pero no permitiría conectar las 
otras turbinas que están fuera de línea 
porque se necesita una mayor entrega 

de gas para ellas. “Ahora la pregunta 
que me surge es si la Rolls Royce tiene el 
mantenimiento adecuado o es a ojo. A 
esta altura, uno se puede imaginar cual-
quier cosa”, afirmó el legislador.

“No se puede dejar de señalar la pa-
radoja y la incoherencia en la gestión 
gubernamental de esta crisis energé-

tica. Mientras se nos pide a todos que 
ahorremos energía, se observa cómo los 
edificios públicos y el alumbrado públi-
co siguen encendidos en sectores sin ra-
zón aparente. Si bien esto no soluciona 
el problema, debería demostrarse con 
ejemplos de ahorro energético”, finalizó 
Lechman.

ABREN LAS INSCRIPCIONES AL “TALLER DE 
FOTOGRAFAÍA INICIAL”

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia informa a vecinos y vecinas 
que se encuentran abiertas las ins-
cripciones al “Taller de Fotografía 
Inicial”. Las mismas serán desde 
el día miércoles 26 hasta el vier-
nes 28 de junio, contando con cu-
pos limitados y podrán hacerse a 
través del WhatsApp 2901-608066.

La iniciativa municipal, que 
se llevará adelante en los Talleres 
Culturales Municipales de calle 
Fagnano N° 486 y estarán cargo de 
la profesora y tallerista Fernanda 
Rivera Luque, están destinado a 
adolescentes mayores de 16 años y 
adultos. Los mismos se realizarán 
los días jueves, siendo su horario 
de 18:00 a 20:00 horas.

Para conocer más sobre las pro-
puestas de talleres culturales que 
la Municipalidad de Ushuaia lle-
va adelante, las y los interesados 
podrán acceder a las redes socia-
les de la Secretaría de Cultura y 
Educación en @culturayeducacio-
nush.

USHUAIA
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EN EL EJÉRCITO ROCIARON CON CAL VIVA A 35 SOLDADOS
El Tercer Cuerpo del Ejército no en-

contró mejor manera que celebrar la fi-
nalización del curso de paracaidistas con 
un “bautismo” de cal viva y sidra. 20 de 
los 35 jóvenes que “celebraban” su re-
cibida terminaron con quemaduras. La 
extraña justificación del Ejército: tendría 
que haber sido harina en vez de cal.

Cal viva y sidra. Ese fue el “rito de ini-
ciación” con el que el Tercer Cuerpo del 
Ejército, en Córdoba, celeberó la finali-
zación de la formación de 35 jóvenes del 
Regimiento 14 de Paracaidistas. El “bau-
tismo”, ocurrido el 17 de mayo, terminó 
con 20 de los jóvenes paracaídistas con 
quemaduras en el esófago, estómago, 
pulmones y ojos. Desde el Ejército Argen-
tino emitieron un comunicado en el que 
aseguraron que se trató de “un error” y 
que en lugar de cal viva, deberían haber-
les rociado harina. 

El “rito de iniación” o “bautismo” se 
conoció por un video que se viralizó en 
las redes sociales y que obligó al Ejército 
a dar explicaciones. Desde 2022, los fes-
tejos y ceremonias de iniciación queda-
ron prohibidos por orden del Ministerio 

de Defensa, entonces a cargo de Jorge 
Taiana, tras la muerte de Matías Chiri-
no, de 22 años, quien murió luego de 
un rito que implicó consumo de alco-
hol, realizar ejercicio extenuantes y su-
mergirse en una pileta fría y sucia.

En el video que circuló por redes 
sociales, se ve cómo un superior de los 
jóvenes paracaidistas se encargaba de 
gritarles “¡Paracaidistas!”, con la orden 
de que le respondan “¡Siempre!” para, 
en ese momento, arrojar la “harina” en 
la boca. Esa acción fue la que generó las 
quemaduras internas; y que según el 
Ejército se repitió no solo con ese grupo 
de 35, afectados por el “error”, si no con 
un grupo de 221 egresados. 

Tras hacerse público, el episodio 
quedó bajo investigación en la Fiscalía 
Federal N° 2, a cargo de Carlos Casas 
Nóblega. El abogado Jerónimo Arga-
ñaraz, representante de uno de los de-
nunciantes, descartó que se haya de-
bido a un “error” y marcó que no hubo 
“consentimiento de los soldados”. 

El abogado, en diálogo con canal 
Doce de Córdoba, sostuvo que otros 

UN BAUTISMO AL INFIERNO

CON UN CINE-DEBATE, SE 
PRESENTÓ EL DOCUMENTAL 
“LAGO ESCONDIDO. SOBERANÍA 
EN JUEGO” 

IMPULSAN UN DENTRO DE 
ABORDAJE A VARONES QUE 
HAN EJERCIDO VIOLENCIA DE 
GÉNERO

RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande, FIP-
CA Agrupamientos Sanmartinianos y 
el director de la obra, Camilo Gómez 
Montero, encabezaron la presenta-
ción del documental ‘Lago Escondi-
do. Soberanía en Juego’. La actividad 
fue abierta a la comunidad y se llevó 
a cabo en el microcine del CGP Padre 
Zink. ‘Lago Escondido. Soberanía en 
Juego’ es una película que refleja como 
la soberanía territorial argentina y sus 
recursos naturales están siendo vul-
nerados. La filmación transcurre en el 
contexto de la séptima Marcha por la 
Soberanía en 2023, la cual fue organi-
zada por la Fundación Interactiva para 
Promover la Cultura del Agua (FIPCA) 
contando con un gran número de 
adeptos de distintas facciones socia-
les y políticas de todo el país. La zona 
en la que se enmarca este ejercicio de 
soberanía se extiende entre la ruta na-
cional 40 y el límite con Chile entre las 
localidades de El Foyel y El Bolsón en 
la provincia de Río Negro.

El director de Asuntos Relativos a 
Malvinas, Atlántico Sur y Antártida, 
Hugo Martínez, destacó que “el Do-
cumental refleja cómo funciona el 
sistema financiero internacional en 

La presidente del Concejo Delibe-
rante, Guadalupe Zamora, acompa-
ñada por la concejal Lucía Rossi reci-
bieron, este martes, a la Dra. Daiana 
Yanel Ortiz Lamontanaro abogada y 
presidenta de la Comisión de Género 
y Diversidades del Colegio Público de 
Abogados de Río Grande. El encuen-
tro estuvo motivado por el Proyecto 
de Ordenanza para Crear el “Centro 
de abordaje a varones que han ejerci-
do violencia por motivos de género”.

La iniciativa parlamentaria es im-
pulsada por la Presidente del Cuerpo 
de Concejales, Guadalupe Zamo-
ra con el objetivo de “establecer un 
marco normativo para implementar 
y crear programas de abordaje, in-
tervención y rehabilitación dirigi-
dos a varones que han ejercido vio-
lencia por motivos de género” y que 
esto permita “prevenir la reiterancia 
y promover conductas respetuosas e 
igualitarias”, explicó la promotora de 
la propuesta.

El encuentro con la Dra. Daiana 
Yanel Ortiz Lamontanaro giró en tor-
no a analizar la propuesta impulsada 
en virtud de tratarse de una profe-

afectados por el rito no se animan a 
denunciar porque “un alto jefe se ente-
ró que algunos llamaron a la ART para 
ver si les podría cubrir sus afecciones 
médicas y al enterarse los hizo convo-
car y les dijo que estaban autorizados 
a tomarlos del cuello a quienes estaban 
yendo a la ART o dando aviso a autori-
dades judiciales”. 

Según el comunicado del Ejército, 
los jóvenes fueron “evacuados al Hos-
pital Militar Córdoba, donde recibie-
ron atención médica y se les realizaron 
estudios”. Y agregó: “Un grupo reduci-
do quedó en observación y posterior-
mente, fue dado de alta”. Además, se 
indicó que  se ordenaron “actuaciones 
disciplinarias internas, en el marco de 
las cuales se determinó la existencia de 
una falta disciplinaria por falta de con-
trol” y  “a todos los responsables se les 
impusieron las correspondientes san-
ciones disciplinarias”. 

“Hay una máxima que dice que la 
ropa sucia se lava adentro por lo cual 
se labraron actas falsas con el objeti-
vo de que no trascienda y se apliquen 

sanciones puertas adentro “, denunció 
el abogado Argarañaz a contramano de 
la versión del Ejército. 

De acuerdo a la resolución de Taia-
na en 2022, los “ritos y ceremonias de 
iniciación, con el pretendido objetivo 
de celebrar el inicio o la culminación de 
determinadas actividades, no corres-
ponden a actos del servicio vinculados 
a la profesión militar y son contrarios al 
mantenimiento de la disciplina.”

La resolución señaló que ante casos 
como el ocurrido en Córdoba se debe 
dar lugar al inicio de actuaciones disci-
plinarias, que podrían ser encuadradas 
como “falta gravísima”, en los términos 
del artículo 13 de la Ley N° 26.394. 

“Resulta necesario trabajar en la pre-
vención de las violencias interpersona-
les, a través de la educación en los insti-
tutos de formación y perfeccionamiento 
de oficiales y suboficiales”, sostenía el 
comunicado del Ministerio de Defensa 
cuando se ordenó la prohibición de es-
tos ritos. El actual ministro Luis Petri, de 
regreso de la gira por República Checa, 
no se pronunció al respecto.

nuestro país y aunque la extranjeriza-
ción de tierras que se da en el Bolsón 
es muy particular, es una grave proble-
mática que se multiplica en muchas 
provincias argentinas”. 

Por su parte, el director del Do-
cumental, Camilo Gómez Montero, 
señaló que “el Documental permite 
observar de manera directa y sin de-
masiado filtro, como funciona en ple-
no siglo XXI, un feudo al mando de un 
británico, en el territorio de la Nación 
argentina”. En este sentido, la película 
describe dos caras de una misma mo-
neda, los intereses económicos y por 
otro lado, las razones estratégicas y 
geopolíticas que ordenan la ubicación 
y el diseño de las tierras controladas 
por Lewis. 

Luego de la proyección de la pelí-
cula, se abrió la palabra para el debate 
en el cual los espectadores expresaron 
principalmente su preocupación e in-
dignación por las imágenes y por un 
escenario que deja al desnudo la falta 
de presencia del Estado directamente 
en detrimento del acceso de los argen-
tinos y argentinas a un espacio que es 
público.

RÍO GRANDE

sional involucrada en la materia y 
la problemática de la violencia por 
motivos de género lo que permi-
tió intercambiar opiniones sobre el 
particular con las representantes le-
gislativas Guadalupe Zamora y Lucía 
Rossi.

Se espera que este jueves el pro-
yecto tome estado parlamentario 
durante la Sesión que realizará el 
Concejo Deliberante y posterior-
mente será debatida en el ámbito 
de las Comisiones de trabajo a los 
efectos de contar con la opinión y el 
aporte de otros organismos e insti-
tuciones involucradas en la proble-
mática.
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FRANCOS LAMENTÓ QUE EL OFICIALISMO NO 
LOGRARÁ SANCIONARLA CON LOS CAMBIOS
QUE QUIERE

El jefe de Gabinete espera que la 
iniciativa sea finalmente aprobada 
en Diputados, pero admitió que el 
Gobierno no quedará muy confor-
me con lo que se votará: la oposición 
amigable se niega a privatizar Aerolí-
neas.

Luego de que algunos de los blo-
ques aliados al oficialismo anticipa-
ran que no apoyarán los cambios que 
el oficialismo quiere volver a introdu-
cir en la Ley Bases, el jefe de Gabine-
te, Guillermo Francos, admitió que el 
Gobierno no quedará muy conforme 
con lo que se votará en la Cámara de 
Diputados.

“Seguramente va a haber alguna 
cosa con la que nosotros no nos que-
demos muy conformes, hubiéramos 
querido más, pero probablemente el 
Congreso fije algún límite que toda-
vía no tenemos muy en claro cómo va 
a ser”, reconoció el jefe de los minis-
tros y principal negociador de la ad-
ministración de La Libertad Avanza 
(LLA).

El contrapunto entre los aliados 
lo inició el bloque de Hacemos Coa-
lición Federal (HCF) y le siguieron al-
gunos otros. El diputado líder de ese 
espacio, Miguel Pichetto, anticipó 
que no votará a favor de las privati-
zaciones de Aerolíneas Argentinas, 
el Correo Argentino ni de los medios 
estatales.

A través de un insólito vericueto 
interpretativo, el oficialismo intentó 
reponer esas empresas que el Senado 
dejó afuera del listado de empresas 
estatales a vender.

Los argumentos que esbozaron 
varios diputados mileístas contradi-
cen el funcionamiento bicameral del 
Congreso y lo que establece la Cons-
titución. Ante esta situación, la voz de 
HCF se hizo oír: se vota lo que vino 
del Senado.

La desazón de Francos no tardó en 
expresarse pero sin darse por venci-
do: “Los bloques están trabajando en 

apoyar la ley” pero “hay algunas dis-
cusiones pendientes”, dijo.

Reconoció que uno de los temas 
en los que no hay acuerdos es en la 
privatización Aerolíneas. “No digo 
que preste un servicio malo sino muy 
costoso para el Estado Argentino”, in-
sistió.

Francos no cortó los puentes con 
los aliados. “Hemos tenido un diálogo 
fructífero, serio, en el que hemos po-
dido acordar en algunas posiciones y 
disentir en otras –dijo-. Uno no puede 
pensar que tiene la razón en todo por-
que hay algunos que tienen la razón 
en otras. La política es la gestión de las 
diferencias”.

“Estoy satisfecho en lo que hemos 
hecho como Gobierno en nuestra re-
lación con el Parlamento”, enfatizó. 
Pero el dialoguismo y las buenas for-
mas se le terminaron cuando se refirió 
al bloque de Unión por la Patria (UxP). 
Dijo que hay “una especie de obsesión 
en el kirchnerismo que no pueden 
aceptar que casi una posición políti-
ca unipersonal los haya derrotado en 
una elección”.

“No pueden entender que la ma-
yoría del pueblo estaba en contra de 
una política que ha hecho mucho 
daño”, criticó.

Por otra parte, el jefe de Gabinete 
insistió en la necesidad de sancionar 
la Ley Bases al revelar que el articu-
lado correspondiente a la desregula-
ción energética y minera son claves al 
tiempo que destacó el RIGI al que ca-
lificó como “un régimen de incentivo 
para grandes inversores”.

“La Argentina es un país con im-
portantes recursos naturales y hu-
manos, pero no es un país confiable. 
Alguien que viene a invertir demanda 
seguridad jurídica. El RIGI protege 
esas inversiones con una serie de nor-
males que no puedan violarse y les da 
algunas ventajas tributarias”, conclu-
yó.

LEY BASES

fran
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

DESMIENTEN LOS SUPUESTOS PREMIOS QUE 
RECIBIÓ MILEI

El Instituto Liberal de Praga ase-
guró que el diploma que obtuvo Mi-
lei fue difundido sin la autorización 
del centro educativo y que se trató de 
una iniciativa privada de un exmiem-
bro del Instituto. Al jefe de Estado ar-
gentino le criticaron sus posiciones 
conservadoras respecto al aborto y 
las manifestaciones públicas.

En el cierre de una nueva gira in-
ternacional, con más reconocimien-
tos privados que reuniones oficiales, 
el presidente Javier Milei pronosticó 
que le darían el premio Nobel, pero 
la dirección del Instituto Liberal de 
Praga denunció que el premio que re-
cibió en República Checa en nombre 
de esa organización fue un “montaje 
falso”, a cargo de Jiri Schwarz, fun-
dador del Instituto Liberal pero que 
está alejado de la organización desde 
hace varios años. “Este mensaje está 
siendo difundido en nuestro nombre 
sin autorización”, sentenció Martin 
Pánek, actual director del Instituto. 

“Estamos en contra de sus medi-
das contra las drogas, el aborto y las 
manifestaciones públicas; nosotros 
estamos a favor de la legalización de 
la marihuana y del aborto”, argumen-
tó Pánek, para sostener por qué una 
institución liberal debería rechazar 
reconocer las políticas conserva-
doras de derecha de Milei. Además, 
Pánek condenó la gira de reconoci-
mientos al presidente argentino en 
sus primeros meses de gobierno al 
sostener que “es prematuro conceder 

este premio a Milei”. 
La denuncia de Pánek fue contra 

Jiri Schwarz, fundador del Instituto 
Liberal y ahora rector de la Univer-
sidad Anglo-Americana en Praga, 
quien fue el encargado de montar 
el escenario para el viaje de Milei 
y anunció la entrega del galardón 
anual que otorga la institución.  “Ese 
señor es un mentiroso”, dijo Pánek y 
adelantó que se está evaluando ini-
ciar una denuncia judicial para la 
utilización del nombre. 

“Este mensaje está siendo difun-
dido en nuestro nombre sin auto-
rización por personas que no han 
participado en las actividades del 
Instituto Liberal durante varios años, 
(que) no tienen ningún cargo en el 
Instituto y (que) no tienen derecho 
a hablar en su nombre”, precisó el 
Instituto Liberal en un comunicado 
publicado en su página web.

“No tenemos nada que ver con 
ese evento, ni participamos en él”, 
concluyó el director del instituto li-
beral checo sobre el montaje hecho 
en el Palacio Zofín para entregar el 
premio falso, escenario que le sirvió 
a Milei para soñar con la posibilidad 
de recibir el Premio Nobel junto a su 
asesor Demian Reidel por “estar re-
escribiendo gran parte de la teoría 
económica”. 

“Por un lado, un grupo de per-
sonas que hacen de periodistas. Del 
otro lado, un grupo que juega al 
grupo de expertos. Y animar acríti-

PRAGA

camente a un político con enorme 
poder. Escuela Prov de Periodismo 
Híbrido y Think Tanks Híbridos. Una 
vergüenza terrible”, describió Pánek 
el acto en el que agasajaron a Milei 
con el premio falso. 

No se trató del único premio fake 
de su viaje. El gobierno español de-
nunció que el paso de Milei por la 
capital de España, donde recibió la 
Medalla Internacional de la Comu-
nidad de Madrid por parte de la pre-
sidenta comunal, Isabel Díaz Ayuso, 
incumplió con la Ley 2/2014 de la 
Acción y del Servicio Exterior, apro-
bada durante el mandato de Mariano 
Rajoy. La norma obligaba a Ayuso a 
informar de su encuentro con Milei 
al Ministerio de Exteriores, algo que 
incumplió.

“Va corriendo a imponer una me-

dalla fake a quien insulta a España y 
a sus instituciones”, criticó Pilar Ale-
gría, portavoz de la gestión de Pedro 
Sánchez, a la dirigente del Partido Po-
pular que gobierna la capital españo-
la. 

“Donde voy soy sensación, de he-
cho soy el político más popular del 
mundo (...) a mí me invitan a un mon-
tón de lados, me dan un montón de 
premios”, celebraba el presidente 
Javier Milei un mes atrás, cuando ya 
tenía 30 días fuera del país viajando, 
mayoritariamente, para agasajos o re-
uniones privadas. Su última gira por 
España, Alemania y República Checa 
reveló que los premios que los reco-
nocimientos pueden ser fake como 
las noticias que el presidente replica 
en sus redes sociales.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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